

DISCURSO EGRESADA TRABAJO SOCIAL

15 de mayo - 2024

CONSUELO GÁNGAS CANTILLANCA

saludo al Doctor Claudio Rojas Miño, Rector de la Universidad Católica del Maule,

A las autoridades universitarias y docentes de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas

De manera especial a nuestras familias, amigos y personas significativas, a todos ustedes que sabemos hoy sienten orgullo por nuestros logros, a todos gracias por acompañarnos.

Estimados y estimadas Colegas,

Es un gran honor para mi y agradezco la oportunidad de poder expresar el sentir de quienes hemos logrado concluir esta importante etapa de nuestras vidas. Estoy segura de que a pesar de que cada uno de ustedes vivió este paso por la universidad de manera distinta y particular, hoy todos nos llevamos experiencias inolvidables y nos vamos convencidos de que hemos logrado ser personas distintas a las que ingresados por allá en el año 2018.

No olvidaremos las sensaciones y experiencias de los primeros días clases, encontrar la sala, conocer a los profesores y compañeros, vivir el distanciamiento con la familia, las dificultades con la locomoción, aprender a convivir con el hambre una vez que se nos acababa el beneficio de la juna, las largas noches de estudio, el manejo del estrés y los litros de café.

Cómo olvidar aquellos momentos en los cuales nos dirigíamos en patota a imprimir aquellos testamentos, el compartir los conocimientos y dudas antes de la prueba, las conversaciones eternas en el casino, en los quinchos y en la biblioteca, lugares predilectos para la organizar los paros y también los carretes.

Nuestro lenguaje también cambio si se acuerdan ya no era blanco y negro, sino que dependía del enfoque, la realidad es compleja que se puede observar y abordar de diversas maneras, trabajo social no es solo ayudar como todos creen y creíamos inicialmente. En fin, cambio la forma en que vemos la realidad, el rol que ocupamos en la sociedad y con ello crece el compromiso para contribuir con la transformación a través del quehacer profesional.

Por otro lado, sin duda el camino transitado en nuestra formación universitaria no fue fácil, atravesamos escenarios de complejidad, incertidumbre, cambios y retos. Vivimos lo impensado, un estallido social y una pandemia, que dejo de manifiesto la pobreza y las fuertes desigualdades sociales,

culturales, económicas y tecnológicas, pudimos visibilizar lo invisible y a atender a los olvidados.

Respecto al estallido social que de alguna forma por el conocimiento que habíamos adquirido sabíamos que podía pasar, conocíamos y palpábamos el descontento y el conjunto de malestares sociales, fue sin lugar a dudas un momento duro para el país, pero también un escenario donde de alguna forma se recompuso el tejido social, observamos y empatizamos realidades distintas a las nuestras y entendimos el amplio sentido de la palabra solidaridad.

En este periodo nos enfrentamos a lo impensado, una pandemia que trajo consigo sufrimiento para muchos, en que también los cambios fueron los protagonistas, se modificó nuestra forma de vivir tanto a nivel personal, académico y profesional. Afectó de manera considerable el modelo de enseñanza y aprendizaje, puesto que la universidad es un espacio importante de socialización e intercambio entre pares.

Tuvimos que aprender a convivir a través de una pantalla, así como también vivir la experiencia de discutir con el computador y el internet cuando este fallaba. Destaco la labor de la universidad en este momento crítico en el cual se replantea el sistema educativo momento en el cual existe una real preocupación por la salud mental de los estudiantes, se buscaron formas más flexibles para la enseñanza y aprendizaje. Agradezco el ingenio y habilidad de los profesores por hacer de este critico momento un espacio ameno y cercano de este proceso educativo, así como también destaco la solidaridad, el respeto por el otro y la tolerancia de mis compañeros en este momento de incertidumbre.

Tras los escenarios mencionados comprendimos que los cambios son la única constante en nuestras vidas, que las crisis son una oportunidad de mejora, descubrimiento y actualización del conocimiento.

En lo personal hoy ya instalada en el mundo laboral, más que nunca creo que nuestro desafío esta en profundizar en la acción social y el quehacer profesional dirigido a la incidencia de la política pública y social que sigue teniendo un déficit que no se ajusta a las demandas y a la realidad de los más necesitados.

Gracias a nuestra actividad tenemos el privilegio de estar en constante interacción con lo que está ocurriendo con aquellos que nos han permitido ingresar en su núcleo, en sus comunidades y en sus territorios, es nuestro deber recoger y aprender de estas realidades para intentar contribuir con la trasformación social.

También considero importante incorporar la autobservación como un elemento constitutivo del quehacer profesional que nos permita reflexionar de manera critica de nuestra labor con el propósito de mejorar la acción, proponer nuevos métodos para lograr un resultado diferente para eso los invito a no perder nuestra sensibilidad ni la capacidad de asombro puesto que muchas veces la realidad supera la ficción.

Aprovecho esta instancia, para agradecer nuevamente a los docentes académicos que contribuyeron en nuestra formación, gracias por trasmitir sus conocimientos, gracias por su vocación y amor por la profesión, gracias por

inspíranos y motivarnos para ser mejores profesionales y personas.

Hoy somos nosotros los reconocidos, pero sin duda gran parte del reconocimiento es gracias a las familias y personas importantes de nuestras vidas quienes nos apoyaron en esta etapa, que no quepa en duda lo que hoy logramos es el fruto de su sacrificio, apoyo, contención y amor que nos impulsó a perseguir y cumplir nuestros objetivos personales y académicos.

Queridos compañeros quiero felicitarlos por lo conseguido y por duro trabajo que hay detrás de esto, puedo decir con certeza si se pudo, lo logramos, agradezco a todos ustedes por los momentos compartidos por el cariño, apoyo, por vuestra compañía. Solo quiero pedir un favor si ustedes me lo permiten mantengan siempre una mente inquieta, y vivamos nuestra profesión a concho amémosla, disfrutémosla y les aseguro que el éxito será nuestro.